



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 31 de Mayo del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Crisis agrieta más al PLC

-Rizo y Alvarado presionaron ayer durante seis horas a Alemán, pero éste no modificó lista de candidatos a diputados nacionales

-Anoche se conoció extraoficialmente que aceptaron imposición de Alemán

-Fuentes cercanas a Rizo y Alvarado revelaron que la intención era presionar al PLC para modificar la lista de diputados nacionales

-Orlando Chávez en Miami

-Señalado por la Contraloría de haber “desaparecido” dos millones de dólares del Iniser, junto a Jorge Somoza Montealegre

-Europa presiona a familia Alemán

-La embajadora de Suecia, Eva Zetterberg, dijo ayer que entendía que la decisión de España, de no permitir la entrada del ex presidente y reo Arnoldo Alemán a ese país, era extensiva también para su familia. Tampoco podrán visitar otros 15 países de la Unión Europea.

Zetterberg dijo que la decisión española era por el lavado de dinero y los casos de corrupción de Alemán.

-Se fugan dos narcos en RAAN

-Según la Policía, los prófugos son Mercedes Rodríguez Alarcón, originario de la localidad de Colón, en Panamá, y Melvin Velásquez Redondo, oriundo de Llorás, en Honduras.

-La Fuerza Naval nicaragüense los capturó el pasado 24 de abril, cerca de los Cayos Miskitos, cuando en complicidad de dos colombianos trasladaban en una panga 683 paquetes de cocaína.

El Nuevo Diario

-¡Fuera “desvisados”!

-Fórmula PLC demanda a Alemán a través de obispo Abelardo Mata

-Luego de un intenso forcejeo entre el liderazgo de Arnoldo Alemán y la fórmula presidencial que aboga por hacer cambios, particularmente la separación de personajes cuya visa ha sido cancelada por el gobierno de Estados Unidos, intervino el obispo Juan Abelardo Mata, quien a solicitud de Rizo y Alvarado, le llevó una carta a Arnoldo Alemán.

-Un primer escenario de este forcejeo fue la casa de los suegros de Arnoldo Alemán, donde además del líder del PLC, estuvieron la fórmula presidencial, miembros del CEN y el mismo obispo de Estelí. Una segunda reunión fue en casa de Rizo, y las negociaciones seguían anoche.

-Al final de la tarde, Arnoldo Alemán, en tono desafiante, afirmó que “ninguna potencia extranjera nos puede venir a decir tal o cuál cosa”, al responder si cambiaría la lista de candidatos.

-Se agota tempranito edición con el libro

-Tomos económicos y con descuento



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 2 -

- La intención es “beneficiar a todos”
- Sigue vivo niño con corazoncito fuera del pecho
- La esperanza es lo último que muere, y mientras hay vida, hay esperanza. Ese es el pensamiento que mantiene optimistas a los padres del niño que nació con el corazoncito de fuera en el Hospital de León, el pasado domingo
- Los médicos indicaron que la situación de salud es grave, pero los pulmones están funcionando bien y eso ayuda a que se mantenga con vida, pese a la malformación y complicaciones que presenta.
- “Salvación” la compran en dólares**
- Advierte sobre “capos de la fe”
- Denuncia que la Iglesia Evangélica enfrenta su mayor peligro, y que ahora tiene pastores en busca de la opulencia, convirtiendo a sus ovejas en mercancía
- Se especializan en pedir para todo, el principal líder es César Castellanos de Colombia
- Son conocidos en América Latina como el Gobierno de los 12
- Cortes son de 6 horas**
- Los directivos de Unión Fenosa prometieron apagones de cuatro horas, pero ayer, en el Día de las Madres, “recetaron” seis horas sin energía eléctrica a todos los clientes de más de 130 barrios de Managua, Carazo, Chinandega, León, Granada, Masaya y Matagalpa, quienes también quedaron sin agua potable y no tuvieron nada que celebrar en medio de la oscurana sedienta.
- Se “fugan” dos narcos de cárcel de Puerto Cabezas**
- Todo mundo coincide: “Recibieron ayuda”
- Por liberación de uno de ellos anduvieron ofreciendo 150 mil dólares
- Investigan misteriosa compra madrugadora de mucho combustible

Editorial

La Prensa

Schengen y la corrupción

“Nicaragua no aparece —al menos en los documentos que pudimos consultar por medio de Internet— en la lista de los países con derecho a la Visa Schengen. Pero España y los demás países europeos que forman parte del Convenio de Schengen tienen la potestad de aplicarlo para impedir la entrada a sus territorios de extranjeros que hubiesen sido condenados a más de un año de cárcel, “o de un extranjero sobre el cual existan razones para creer que ha cometido hechos delictivos graves...”

Sin duda que la corrupción es uno de los “hechos delictivos” más graves que se cometen actualmente en el mundo, particularmente a los ojos de Europa Occidental donde una de las razones esenciales para la existencia de cualquier entidad estatal y política en general es la transparencia, el respeto incondicional al dinero y los bienes públicos, la honestidad en el servicio gubernamental y ante todo en los cargos de mayor responsabilidad.

En realidad, la corrupción es, de hecho —y debería ser también de derecho—, un crimen de lesa humanidad, con mayor razón en países empobrecidos como Nicaragua donde gran parte de la población sufre la pobreza extrema y la miseria mientras los caudillos y demás políticos corruptos se han enriquecido y se siguen enriqueciendo a expensas del erario nacional, inclusive de la

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 3 -

cooperación externa”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Se necesita un Gobierno Binario (Julio César Sandoval)

“Fors unita fortior”. ¿Lo recuerdan? La fuerza unida es más fuerte. Ellos y ellos no son sedimentos políticos: son un solo movimiento que debe llamarse “Patria”, unido por una afinidad común: justicia y transparencia.

¿Por qué no se unen? Es difícil pedir a Montealegre y Lewites que desistan de sus aspiraciones personales, pero es posible que se junten en un Gobierno Binario... para lavar la casa de podredumbre, para fumigar de parásitos y abrir, en tiempo decoroso, la puerta limpia y luminosa por donde no se cuelen las viejas y conocidas alimañas.

Si los dos grupos cívicamente disidentes no se juntan, sin otra condición que el triunfo del patriotismo, tendremos los nicaragüenses que irnos de la Patria o echarnos a la calle para colgar a los perversos de los abundantes postes de todas las ciudades. Evitemos la sangre”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Perspectivas del proceso electoral (Carlos Tünnermann Bernheim)

“Los acontecimientos políticos de los últimos días influirán en los escenarios que pueden darse en las elecciones del próximo 5 de noviembre. Los candidatos deberían tener presente que los indecisos, en el último momento, pueden decidirse por el candidato donde juzguen que su voto será “más útil”. Es decir, por aquel que, en su opinión, tenga más probabilidades de derrotar al candidato que no quieren ver convertido en presidente del país. En este caso, los resultados electorales serán difíciles de prever desde ahora, pero no hay que descartar la posibilidad de que, al final, la elección se polarice entre dos candidaturas, la de Daniel Ortega y la de aquel candidato que aparezca con las mayores posibilidades de derrotarlo. Si así fuese, y aunque no exista experiencia histórica en este sentido, hasta el “voto cruzado” podría darse y decidir. ”.

Alianzas electoreras en nicaragua: ¿qué son?, ¿cuál es el beneficio? (Francisco Lainez)

“El virus del actual sistema político son las “alianzas”, puro bluff que distorsiona realidades; tiran una imagen política de democracia, aparentan fuerzas inventadas, atraer a figuras, sin votos nunca contados, a lo mejor son cuatro gatos; las alianzas son un río revuelto que incluye tráfugas y bien caben hasta delincuentes en busca de inmunidad, impunidad. Otro virus es llamar “izquierda” a toda oposición a la derecha que el imperio no aprueba; es un criterio troglodita aparente meterse en los asuntos internos de países. No es el caso entrar ahora a explicar el abanico de significados que en tiempos modernos llaman izquierda, sólo que hay algo racional, fácil de entender: las izquierdas se fortalecen con el desastre de años de gobiernos democráticos en cuanto a atraso y pobreza; y segundo, defender y racionalizar el aprovechamiento de lo que queda de recursos naturales a un país. Es muy claro que el san benito de izquierda en forma genérica, a como lo fue en su momento el de comunismo, es seguir chupando, explotando a los países atrasados con gobiernos de derecha”.

El crecimiento económico del gobierno de Bolaños (Oscar-René Vargas)

“El crecimiento económico del quinquenio del gobierno de Bolaños alcanzará un promedio, en el mejor de los casos, de 3.2 por ciento anual para el período 2002-2006; para un crecimiento promedio por habitante de 0.6 por ciento anual. El moderado crecimiento del mercado interno de los últimos años es debido, fundamentalmente, a las remesas familiares; sin embargo, el ingreso per cápita se ha atorado por la política de mantener los ajustes salariales por debajo del crecimiento de la inflación. El crecimiento económico de Nicaragua no se traduce en la generación de empleos de calidad necesarios para avanzar en la reducción de la pobreza. La caída en la calidad de los nuevos empleos es una tendencia que se manifiesta de diversas maneras al considerar indicadores como la creación de empleos, la productividad, las mejoras salariales y la reducción de la pobreza”.

Los ratones quieren más queso (Alfonso E. Castellón Ayón)

“Tal parece que los fructíferos años al lado de su mentor político --hoy su enemigo-- como la especial circunstancia de ser miembro del Consejo Directivo del Banco Central de Nicaragua, en su carácter de ministro de Hacienda y Crédito Público y socio accionista de Bancentro, lo cual le otorgó el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 5 -

privilegio especial de ser juez y parte en la subasta de los bienes que organizó el BCN, han alimentado su ambición de enriquecimiento fácil y rápido como funcionario público. Ahora quiere ser presidente, para seguir aumentando sus beneficios. Por ello refuerzo mi opinión de que Arnoldo Alemán no puede ser el único culpable. Porque hay en los últimos gobiernos (Somoza, sandinistas, Doña Violeta, Alemán y Bolaños) más ladrones de cuello blanco que cárceles en el país para guardarlos. A juicio todos, o libres y borrón para todos. Si Alemán cometió peculado, fraude en contra de bienes del Estado y otros delitos conexos, como asociación ilícita para delinquir, entonces que tribunales de otros países vengan a recibir las pruebas. Que se le juzgue y en la sentencia se deje causa abierta para otros novecientos noventa y nueve más que andan pregonando su honradez, siendo verdaderos cómplices, corruptos y por qué no: ladrones de cuello blanco, que recibieron toda clase de beneficios con Arnoldo. ¿Y ahora con quién vamos? No les parece amables lectores que sería una buena encuesta aquella que pregunte sobre la percepción que tienen ahora de cierto candidato aficionado a las encuestas, después del feo asunto de los Cenis?”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Montealegre completa su fórmula electoral (Pág. 3 A)

-Fabricio Cajina es el candidato a vicepresidente por la Alianza libero conservadora de Montealegre
-Cajina fue alcalde de San José de los Remates por los conservadores y ahora hace parte de la ALN-PC

-“Hace aproximadamente un año Eduardo Montealegre me pidió que lo recibiera en San José de los Remates y ese día tirándome las trancas de mi partido, lo recibí. Ese día yo le dije a Eduardo Montealegre de que al margen de que yo fuera de candidato, o de cualquier cosa, contara con Fabricio Cajina”, dijo el ahora candidato a la vicepresidencia de la ALN-PC.

-Montealegre dice que cuando conoció a Cajina lo impresionó su sencillez y el trabajo transparente y la participación ciudadana que había implementado en su municipio.

-Ortega ofrece reconciliación una vez más (Pág. 3 A)

-“Que las madres se sientan seguras, tranquilas, que nosotros sus hijos, vamos a trabajar con amor, fe y esperanza y con la reconciliación”, dijo Ortega en su mensaje, donde se encontraban madres de muchos combatientes que participaron en la guerra.

-Disminuye cifra de niños y niñas que trabajan (Pág. 5 A)

-Merma es superior al cinco por ciento en Nicaragua, según OIT

El Nuevo Diario

-Arce propone abrir abanico de importación petrolera

-Propone reforma a ley energética

-El primer secretario de la Comisión Económica del Legislativo, Bayardo Arce, propuso ayer reformar la Ley de Estabilidad y Emergencia Energética, donde se establezca una apertura comercial para que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 6 -

las empresas petroleras importen, incluso, el crudo venezolano.

-Magistrado Lang se opone a reformas a Ley de Identidad

-“Puede ser utilizada con fines electorales”, cree

-Una nueva crisis podría crearse a lo interno del Poder Electoral producto de la reforma a la Ley de Identificación Ciudadana que pretenden impulsar los diputados de la bancada liberal en la Asamblea Nacional, la cual ha creado discrepancias entre los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE

-Procuraduría de lleno en caso “tarjetazos”

-La Procuraduría Penal inició de lleno la investigación al ex presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Noel Ramírez, por el caso de la Tarjeta de Crédito que utilizó para compras personales.

- El procurador penal, César Guevara, a cargo de la investigación, confirmó que ayer entrevistaron a Claudia Valle, Secretaria del Consejo Directivo del BCN, para conocer cuáles fueron los términos en que Ramírez recibió la tarjeta American Express al asumir el cargo en 1997.

-Insisten en entregar la Cementera a los Somoza

-Gadea, Barquero y Borge con toda la estirpe sangrienta a sus espaldas

-Los magistrados de la Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM), ordenaron que se entregue provisionalmente la Cementera a la familia Somoza, que pretende apoderarse del bien, aunque el Decreto Tres --con el cual les fue confiscada-- está firme.

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Acto en homenaje a las medres sandinistas en el Olor Palme.

Programas de opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Alejandro Martínez Cuenca.

-Martínez Cuenca, asegura que no lo dejaron entrar al Congreso sandinista, el pasado domingo, por ordenes de la dirigencias del partido, aunque le cuesta creerlo.

-Cuenca, alega que él sólo quería dar a conocer ante el congreso sus ideas y que en ningún momento pretendía hacer algún “alboroto”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 7 -

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo González

Invitado Cairo Amador

Tema Repris.

Noticias TV Noche

-Arnoldo Alemán, admitió hubo inconformidad de parte de algunos miembros del PLC, por la forma en que había sido elaborada la lista de candidatos a diputados, asegurando que todo está resuelto y que se decidió modificar la lista de candidatos a diputados departamentales. Alemán negó que la fórmula presidencial haya amenazado con renunciar, “ellos saben que son una fórmula ganadora, por que vamos a ganar”, enfatizó. **(Canal 2 / TV Noticias, Canal 12 / Canal 8)**

-José Rizo, al referirse a los rumores de una supuesta renuncia de su persona y la de José Antonio Alvarado, expresó que son inventos de sus adversarios, “pues tienen una mentalidad muy fértil”, afirmó Rizo. **(Canal 12 / Canal 100 % Noticias)**

-Carlos Tunerman, opina que la escogencia que hace Eduardo Montealegre, al llevar a Francisco Cajina como vicepresidente, es una decisión inteligente, pues según Tunnermann, Cajina le dará un nuevo rostro a la política, además de ser un agricultor conocedor de las necesidades del campesinado y productores nicaragüenses. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-El periodista Geovani Loasigua, informó que extraoficialmente se conoce que el Gobierno de España le dio un plazo de 12 horas para salir de ese país, a Carlos José Alemán hijo de Arnoldo Alemán. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal 10)**